
1 
 

As Águas de Mara 
 

2 de outubro de 2016 

 

Francisco Morato-SP 

 

Diógenes Dornelles 

 

 
 

Êxodo 15:22-27 
Depois fez Moisés partir os israelitas do Mar Vermelho, e saíram ao deserto de Sur; e 
andaram três dias no deserto, e não acharam água. Então chegaram a Mara; mas não 
puderam beber das águas de Mara, porque eram amargas; por isso chamou-se o lugar 
Mara. E o povo murmurou contra Moisés, dizendo: Que havemos de beber? E ele clamou 
ao Senhor, e o Senhor mostrou-lhe uma árvore, que lançou nas águas, e as águas se 
tornaram doces. Ali lhes deu estatutos e uma ordenança, e ali os provou. E disse: Se 
ouvires atento a voz do Senhor teu Deus, e fizeres o que é reto diante de seus olhos, e 
inclinares os teus ouvidos aos Seus mandamentos, e guardares todos os Seus estatutos, 
nenhuma das enfermidades porei sobre ti, que pus sobre o Egito; porque Eu sou o Senhor 
que te sara. Então vieram a Elim, e havia ali doze fontes de água e setenta palmeiras; e 
ali se acamparam junto das águas. 
 

Um Deus Que Opera Maravilhas 
 
Estes são os relatos dos primeiros problemas que Israel enfrentou logo após ter saído do 
Egito. De forma milagrosa Israel atravessou o Mar Vermelho, e as águas que salvaram os 
israelitas acabaram sendo as mesmas que condenaram à morte o exército egípcio que 
lhe perseguia. Foram centenas de anos de escravidão, o que gerou um povo incrédulo, 
sem auto-estima, amargurado, introvertido, complexado e acovardado. Era essa classe de 
pessoas que Moisés tinha em suas mãos para cuidar. Foi por isso que Deus precisou 
realizar tantos sinais por meio de Seu profeta, para que aquele povo fosse despertado de 
sua amnésia espiritual, e voltasse a crer que havia um Deus que, mesmo permitindo Seu 
povo viver em escravidão por tanto tempo, ainda assim se preocupava com ele. 
 
Mas com o grande livramento obtido, vemos Israel comemorando na outra margem do 
mar, com cânticos e saltérios, dizendo “Cantarei ao Senhor, porque triunfou 
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gloriosamente; lançou no mar o cavalo e o seu cavaleiro... A Tua destra, ó Senhor, é 
gloriosa em poder; a Tua destra Senhor, despedaça o inimigo... Ó Senhor, quem é como 
Tu entre os deuses? Quem é como Tu, glorificado em santidade, terrível em feitos 
gloriosos, que operas maravilhas?”. 
 
Então em seguida eles partiram para o deserto andando pela península do Sinai por três 
dias sem ter encontrado água para beber. Uma pessoa pode ficar até de três dias sem 
beber água, porém não sem conseqüências, devido à desidratação. É por isso que os 
beduínos e outros povos nômades que vivem nos lugares desertos salgam 
exageradamente a carne e seus alimentos, porque o sal absorvido pelo organismo evita 
que o corpo perca líquidos e evitando também que se transpira menos. Outro problema 
que ocorre quando não se bebe água por muito tempo é que os neurônios que são as 
células do cérebro começam a morrer, perdendo-se também a consciência, e em pouco 
tempo, todos os órgãos param de funcionar. Então a menos que eles encontrassem água 
a tempo, todo aquele povo morreria no deserto. 
 

Fiel é a Palavra 
 
Após três dias de jornada percorrendo aproximadamente 100 quilômetros, Israel chegou 
até uma fonte chamada Mara que quer dizer “amargura”, e sabe-se que essas águas 
continuam existindo até os dias de hoje, no local conhecido como Ain Hawarah. Os 
pastores dificilmente passavam com seus rebanhos neste lugar por não haver água boa 
para beber em parte alguma. Suas águas hoje continuam tão amargas e sulfurosas como 
naqueles dias, servindo como um testemunho de que o registro bíblico é verdadeiro, o 
que nos faz lembrar das palavras do apóstolo Paulo que disse: “Fiel é a Palavra e digna 
de inteira aceitação” (1 Timóteo 4:9). 
 

A Murmuração de Israel 
 
Ao se deparar com aquelas águas amargas, Israel começou a murmurar (a palavra no 
hebraico também sugere “reclamar” ou “resmungar”) para Moisés: “O que havemos de 
beber?”. O povo de Israel reclamou com Moisés porque estava há três dias caminhando 
no deserto sem achar água, e a menos que ele lhes mostrasse agora um outro sinal, eles 
já estavam preparados para ignorar todos os outros sinais que já tinham visto para 
chamá-lo de falso e retornar para o Egito de onde eles haviam sido libertos. É 
impressionante como foi possível um povo que apenas três dias atrás – que cantava de 
júbilo pelos grandes milagres que Deus havia feito, chamando-O de operador de 
maravilhas – pudesse esquecer-se facilmente de tudo que Deus havia feito por eles até 
então, para agora começar a murmurar e reclamar. Parece-nos que a natureza do homem 
sempre foi mais propensa a duvidar e esquecer. Isso nunca mudou. O irmão Branham 
disse que é muito fácil vermos hoje as pessoas se esquecendo do quanto Deus foi, e 
pode ainda ser bom para elas, mesmo que estejam passando por momentos difíceis. 
 
A Fé Que Uma Vez Foi Dada aos Santos (01/05/1955) § 19 [sem tradução] 
Não pensávamos que um dia, quando Moisés atravessou o Mar Vermelho com os filhos 
de Israel, onde Deus fez chover maná do céu, que seria alguma vez possível que eles 
esquecessem aquelas grandes maravilhas. Mas não foi assim, senão exatamente após 
trinta ou quarenta dias até que eles haviam esquecido tudo e estavam murmurando contra 
Deus. Veja quão rapidamente as pessoas se esquecem da coisa principal. 
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Isso porque o ato de murmurar é sinônimo de ingratidão. 
 
Judas tinha visto pessoalmente Jesus limpar leprosos, curar enfermos, dar vista aos olhos 
dos cegos, abrir os ouvidos dos surdos, fazer o mudo falar, ressuscitar os mortos, 
multiplicar pães e peixes, acalmar tempestades, andar sobre as águas, e mesmo assim 
conseguiu esquecer tudo isso para depois então entregar traiçoeiramente o seu mestre, 
como se Ele fosse um falsário e enganador. Judas também foi um pregador da doutrina 
de Cristo. Ele evangelizou juntamente com os demais discípulos acerca de Jesus, de 
porta em porta, de cidade em cidade: “Eu estou aqui para dizer aos senhores que eu sou 
apóstolo de um grande profeta de Deus que veio até nós com uma Mensagem, e nós 
cremos que Ele é o Messias prometido. As Escrituras falavam Dele e hoje essas 
Escrituras estão todas cumpridas”. Mas mesmo assim, este homem foi acometido de uma 
profunda amnésia espiritual e renunciou a tudo aquilo que ele presenciou e testemunhou 
para seguir o seu próprio arrazoamento. Quando paramos para pensar nisso, não nos 
deveria soar estranho quando nos deparamos hoje com comportamentos similares se 
repetindo outra vez, onde pessoas que até algum tempo atrás pregavam a doutrina de 
William Branham, depois acabarem abandonando tudo para seguir os seus próprios 
arrazoamentos. Judas havia recebido uma oportunidade de se ver livre do pecado e das 
tradições dos fariseus e saduceus, mas mesmo depois de ter provado o dom celestial, 
preferiu voltar à escravidão da igreja natural. 
 

Deus Sempre Age da Mesma Maneira 
 
Então se Israel realmente cresse que Deus podia fazer maravilhas bastaria clamar a Ele 
ao invés de reclamar. Todos os filhos de Deus recebem algum benefício ou favor de Deus 
que seja marcante em suas vidas, de modo que eles deveriam então usar esses sinais de 
amor sempre como uma referência às suas mentes para cada vez que fossem 
submetidos a algum problema, a fim de lhes recordar que se alguma vez Ele foi bondoso 
com eles, Deus ainda continua sendo o mesmo Deus bondoso em qualquer outra 
circunstância, porque Ele é infinito e não muda. 
 
O Cego Bartimeu (14/04/1956) § 21 [sem tradução] 
As pessoas se esquecem que Deus é de eternidade a eternidade. Ele é infinito, para 
começar; Ele é infinito no final. E se Ele fez algo no final – no princípio, e uma crise 
surgiu, e as pessoas estavam morrendo, e nada podia ajudá-los, e Ele fez expiação por 
sua enfermidade no deserto; e se a mesma crise é levantada hoje com câncer, problemas 
cardíacos, tuberculose, e muitas coisas que não temos remédios para curar, ou para 
cuidar; então se Ele não agir da mesma forma hoje, então Ele errou quando Ele agiu 
então. Ele tem que agir da mesma maneira. 
 

Nunca Esqueça Quem Você é 
 
Então se Deus não deixa de ser o que Ele é, tampouco Seus filhos podem deixar de ser o 
que são. Nós não somos pessoas comuns, nós somos filhos de Deus, um povo peculiar 
que Deus colocou nesta terra, com o qual Ele dá uma atenção peculiar. Portanto nenhum 
filho de Deus deveria ficar frustrado por muito tempo, se ele pelo menos se lembrasse 
quem ele realmente é. 
 
A Fé de Abraão (15/04/1959) § 79 [sem tradução] 
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As pessoas esquecem quem elas são. Você não é simplesmente uma pessoa comum; 
você é um cristão. Vocês são filhos e filhas de Deus pela graça de Deus. Por que você 
deveria estar na condição em que você está? Por que você deveria estar duvidando e ter 
frustrações? 
 

A Amargura do Povo de Israel 
 
Portanto pelo ocorrido, percebe-se que não era apenas a fonte de Mara que era amarga, 
mas todo Israel era um povo amargurado. Quando Deus lhes ordenou que comessem 
ervas amargas para se recordar da amargura do cativeiro, era também para lembrar a 
eles o quanto isso fez deles um povo amargurado e ferido, mas agora Ele estava 
cuidando de Seu povo para converter aquela sua amargura em doçura. 
 
As Escrituras citam várias situações de pessoas que passaram por amarguras. Nós temos 
o exemplo de Noemi que ao perder o seu marido e os dois filhos, decidiu que todos 
deveriam chamá-la de Mara, pela amargura que estava passando. 
 
Rute 1:20 
Não me chameis Noemi (Que significa “primorosa” ou “minha graciosa”); chamai-me 
Mara; porque grande amargura me tem dado o Todo-Poderoso.  
 
Noemi era um tipo da igreja judia. A amargura de Noemi tipifica justamente a amargura 
com que Israel deveria sentir durante toda a sua peregrinação sobre a terra, passando por 
perseguições, injustiças, tristezas, guerras e aflições. Rute, a moabita, tipifica a Igreja 
gentílica que será resgatada quando Cristo, o Seu marido, tipificado por Boaz, vier para 
tomá-La. Então naquele dia a amargura de Israel também cessará, quando reinar no 
Milênio como uma nação. 
 
Jó lamentou amargamente e até murmurou contra Deus pela perda de seus filhos e de 
suas posses. 
 
Jó 10:1  
A minha alma tem tédio da minha vida; darei livre curso à minha queixa, falarei na 
amargura da minha alma. 
 

Ninguém Pode Ser Duas Coisas ao Mesmo Tempo 
 
Porém o apóstolo Paulo nos fez lembrar do quão prejudicial foi para Israel ter murmurado 
contra Deus e Seu profeta, e disse que a Igreja jamais deveria seguir tal exemplo, visto 
que isso entristece o Espírito Santo. 
 
1 Coríntios 10:9-10 
Não tentemos a Cristo, como alguns deles também tentaram, e pereceram pelas 
serpentes. E não murmureis, como também alguns deles murmuraram, e pereceram pelo 
destruidor. 
 
O apóstolo Tiago também disse que um cristão não pode ser uma fonte de água doce e 
amarga ao mesmo tempo. Assim, todos precisam saber como dominar a sua própria 
língua. 
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Tiago 3:1-2, 6, 8-12 
Meus irmãos, muitos de vós não sejam mestres, sabendo que receberemos mais duro 
juízo. Porque todos tropeçamos em muitas coisas. Se alguém não tropeça em palavra, o 
tal é perfeito, e poderoso para também refrear todo o corpo. (6) A língua também é um 
fogo; como mundo de iniqüidade, a língua está posta entre os nossos membros, e 
contamina todo o corpo, e inflama o curso da natureza, e é inflamada pelo inferno. 
(Casamentos tem terminado por causa de discussões, quando o casal usa de palavras 
agressivas, até virar uma rotina entre eles.) (8-12) Mas nenhum homem pode domar a 
língua. É um mal que não se pode refrear; está cheia de peçonha mortal. Com ela 
bendizemos a Deus e Pai, e com ela amaldiçoamos os homens, feitos à semelhança de 
Deus. De uma mesma boca procede bênção e maldição. Meus irmãos, não convém que 
isto se faça assim. Porventura deita alguma fonte de um mesmo manancial água doce e 
água amargosa? Meus irmãos, pode também a figueira produzir azeitonas, ou a videira 
figos? Assim tampouco pode uma fonte dar água salgada e doce. 
 
Tais coisas não podem ocorrer na natureza, e da mesma maneira, não seria natural que 
isso fizesse parte da vida de um cristão, pois isso apenas mostraria qual é a sua 
verdadeira natureza, que se manifesta pelos seus frutos.  
 
Gafanhoto, Locusta, Pulgão (12/06/1953) § 75 [sem tradução] 
Se você me julgar certo, eu – ou eu serei um Espírito de Deus ou um espírito do diabo. 
Você não pode ser os dois ao mesmo tempo. Não há pássaros brancos-pretos; homens 
sóbrios-bêbados; santos-pecadores. Você está certo ou... ou você é um cristão ou você 
não é um cristão. Ou é o Espírito de Cristo ou não é o Espírito de Cristo. Água amarga e 
doce não vêm da mesma fonte. “Pelos seus frutos os conhecereis”. 

 
Deus Prova o Seu Povo 

 
Tudo isso é para levar o Seu povo a um amadurecimento. Portanto todo o tempo em que 
Israel passou no deserto foi um meio de Deus provar o Seu povo para saber se ele se 
manteria fiel à Sua Palavra. 
 
Deuteronômio 8:2 
E te lembrarás de todo o caminho, pelo qual o Senhor teu Deus te guiou no deserto estes 
quarenta anos, para te humilhar, e te provar, para saber o que estava no teu coração, 
se guardarias os Seus mandamentos, ou não. 
 
Então essa Escritura nos diz que Deus pôs Israel à prova, portanto foi Deus mesmo que 
guiou o Seu povo para as águas amargas a fim de provar a sua fé. 
 
Hebreus Capítulo 4 (01/09/1957) § 29 
Agora observe. Então eles vieram para o deserto de Sim. As – as águas eram “amargas”, 
Mara. Por que Deus os dirigiu a águas amargas? Parece que Ele deveria ter-lhes dirigido 
a boas águas. Mas Ele os dirigiu a águas amargas para que então Ele pudesse 
provar sua fé. Ele gosta de fazer isto. Ele gosta de permitir que as tribulações 
venham sobre você, mostrando que Ele pode mostrar o Seu amor e o Seu poder. (É 
nas tribulações que Deus permite você saber o quanto Ele te ama; é nas tribulações que 
Deus te concede as maiores vitórias; e é quando você admite que não pode fazer mais 
nada que Ele mostra ser o Deus dos impossíveis) Como pode as pessoas, hoje, que não 
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crêem na obra de milagre de Deus... Quando vem as tribulações, eles simplesmente 
desistem e seguem em frente. Mas nós cremos que “Deus opera milagres”.  
 
Então se sabemos que Deus sempre age da mesma maneira, Ele pode permitir Seus 
filhos passarem por certas amarguras somente para mostrar do que eles realmente são 
feitos, para mostrar exatamente o que está dentro deles. Tenho visto pessoas 
abandonarem a doutrina ou mesmo a própria Mensagem só porque não souberam lidar 
com certas situações que Deus mesmo permitiu que surgissem, e o motivo não foi outro 
senão de prová-los para ver o que realmente estava em seus corações. E quando alguém 
volta atrás ele sempre tem alguma desculpa, e observe que as suas desculpas são 
sempre voltadas nos outros. Dificilmente eles admitem as suas próprias fraquezas pelo 
fracasso de não mais prosseguir crendo. Mas ainda há aqueles que perseveram e que até 
mesmo aprendem com as suas próprias aflições. Então muitas vezes as provações e 
amarguras são uma maneira de Deus nos instruir, para que os Seus filhos aprendam a 
guardar Sua Palavra. 
 
Salmo 119:71 
Foi-me bom ter sido afligido, para que aprendesse os Teus estatutos. 
 
É dessa maneira que Deus também instrui aos Seus filhos, a começar pelo Seu 
Unigênito, que aprendeu a obedecer ainda mais a Deus por meio das aflições que 
passou. 
 
Hebreus 5:8 
Ainda que era Filho, aprendeu a obediência, por aquilo que padeceu.  
 
Então aqueles que falham nas provas e testes é porque demonstram ser fracos. 
 
Provérbios 24:10 
Se te mostrares fraco no dia da angústia, é porque a tua força é pequena. 
 

Os Caminhos de Deus Parecem Estranhos 
 
Parecia tudo muito estranho para os filhos de Israel que aquilo estivesse acontecendo 
com eles, porque afinal de contas, eles sabiam que era Deus mesmo que estava lhes 
guiando pelo caminho do deserto até chegarem às águas de Mara. Mas por mais 
estranho que pareça, ainda assim aquele era exatamente o caminho que Deus queria que 
eles seguissem, e não o seu próprio caminho, como muitos são tentados a seguir quando 
as coisas não saem como planejavam. Deus tem um caminho provido para os Seus filhos. 
 
O Caminho de Deus Feito Para Nós (09/1952) §§ 18-21 
Então Ele foi diretamente através do deserto, até a fonte de Mara, água “amarga.” Não é 
isto estranho que Deus levasse Seus filhos através de águas amargas? Mas tudo 
isso vai junto com o caminho. Mas quando Ele estava ali, o remédio para águas 
amargas estava de pé na margem. Moisés cortou uma árvore e a lançou na água, e ela 
ficou doce novamente. (Cita a letra de um hino) “Uns pelas águas, outros pelas 
inundações, Uns por árduas provas, porém todos pelo Sangue”. Esta é a maneira que 
Deus guia os Seus filhos; a vereda de Deus, o caminho provido por Deus. Se os 
filhos de Israel tivessem tentado tomar um atalho, e dar a volta por este lado, eles 
estariam em apuros. Eles teriam que seguir a Nuvem de Fogo, a Coluna de Fogo que os 
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dirigiu. Eles seguiram Aquilo. E se a Igreja, esta noite, unicamente seguir a Coluna de 
Fogo, o Espírito Santo, você chegará a Canaã tão certo como qualquer coisa. Deus 
tem um caminho provido. Existem dois caminhos que o homem pode tomar, e é o seu 
caminho ou o caminho de Deus, e é o caminho certo ou o caminho errado. E seu caminho 
é sempre o caminho errado, e o caminho de Deus é o caminho certo. E você não pode 
estar em seu próprio caminho e no caminho de Deus ao mesmo tempo, então você tem 
que sair de seu próprio caminho para que então Deus possa estar com o caminho Dele 
em você. Isso mesmo. Deus provê um caminho. 
 
A Cura Divina e a Graça Soberana (14/08/1956) §§ 29-30 [sem tradução] 
Estou tão feliz que Deus nos leva através da jornada no deserto. Lá Ele pode nos levar 
em paz, sair a sós com Deus. E nesta experiência do deserto... Não é estranho como 
Deus nos leva a grandes tribulações e provações? Veja como aqueles israelitas foram 
levados. Olhe para as águas de Mara e – e como que o... deserto de Sim e todos os 
diferentes lugares. Como o caminho de Deus leva. “Alguns através da água, alguns 
através das inundações, alguns através de provas profundas, mas todos através do 
Sangue”. Deus conduz os Seus filhos de formas peculiares e estranhas. Mas Deus 
opera de formas misteriosas as Suas maravilhas para executar. Tem que ser misterioso, 
ou Ele não pôde executar a maravilha. 
 
Então todo o caminho que Deus conduz terá que resultar em um fim glorioso, pois se 
participamos das mesmas aflições de Cristo, também desfrutaremos da mesma glória que 
Ele recebe. 
 
1 Pedro 4:12-13 
Amados, não estranheis a ardente prova que vem sobre vós para vos tentar, como se 
coisa estranha vos acontecesse; mas alegrai-vos no fato de serdes participantes das 
aflições de Cristo, para que também na revelação da Sua glória vos regozijeis e alegreis. 
 

A História do Rei Que Perdeu Um Dedo 
 
Muitos conhecem a fábula de um certo rei que na antiguidade não acreditava na bondade 
de Deus. Porém ele tinha um servo crente que sempre lembrava ao seu senhor de que 
Deus era real e bondoso e que se preocupava com os Seus filhos, ainda que Ele não 
pudesse ser muito bem compreendido pelas coisas que faz. Certo dia, o rei saiu para 
caçar levando consigo aquele servo junto com ele que sempre o acompanhava em seus 
safáris. De repente, um leão surgiu em meio à floresta e atacou aquele rei. O servo 
chegou a tempo de socorrê-lo, porém não pôde impedir que o rei ficasse gravemente 
ferido em sua mão, ao ponto de perder um de seus dedos, na sua luta desesperada 
contra o leão. 
 
Furioso pelo o que havia acontecido, o rei disse ao seu servo: “E agora, o que você me 
diz? Será que depois disso você ainda crê que Deus realmente possa ser bom? Eu acho 
que se Ele fosse bom não teria permitido que eu perdesse o meu dedo.” O servo 
respondeu: “Meu rei, isso aconteceu para o seu bem. Deus opera de maneiras estranhas. 
Talvez o senhor não consiga entender agora, mas quem sabe um dia vossa majestade 
saberá porque Ele permitiu que o senhor se encontrasse com aquele leão e fosse ferido 
dessa maneira”. Indignado com aquela resposta, ao retornarem ao palácio, o rei mandou 
açoitar e prender aquele servo. Porém mesmo enquanto ele estava preso em sua cela, o 
servo glorificava a Deus dizendo: “Eu te dou graças por tudo, meu Senhor, mesmo por 
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estar agora aprisionado, porque sei que mesmo agora usando estes grilhões, o Senhor 
cuida de mim.” 
 
Depois de alguns meses e após estar totalmente recuperado de seu ferimento, o rei 
voltou à outra floresta para caçar, desta vez sozinho. Mas de repente, ele foi atacado por 
índios canibais, e levado como prisioneiro para a aldeia. Aqueles índios costumavam 
oferecer sacrifícios humanos para as suas divindades, e sendo assim, resolveram 
oferecê-lo em sacrifício. Mas, quando estava tudo preparado e o rei já estava diante do 
altar do sacrifício, o pajé, ao examinar a vítima, disse a todos: “Seus cegos idiotas! Este 
homem não pode ser sacrificado, pois ele é defeituoso. Será que vocês não viram que lhe 
falta um dedo? Nossos deuses são muito exigentes, portanto não aceitariam tal sacrifício”. 
Sendo assim, o rei foi poupado e o mandaram embora. 
 
Quando o rei chegou ao palácio, muito alegre e aliviado, mandou libertar o seu servo. Ao 
revê-lo, abraçou-o afetuosamente e disse ao seu servo: “Você tinha razão. O nosso Deus 
é um Deus bom e opera de maneiras estranhas, pois foi graças ao meu antigo ferimento 
na mão, que Ele me livrou de ser sacrificado aos deuses indígenas.” O servo lhe disse: 
“Fico feliz pelo senhor. Realmente nosso Deus é muito bom e não permite que nenhum 
mal venha sobre nós, a menos que houvesse alguma boa razão para isso”. Mas 
imediatamente o rei voltou a ficar pensativo, até que perguntou: “Porém, resta-me ainda 
uma dúvida. Se Deus é bom, por que Ele permitiu que você ficasse preso todos estes 
meses? Que bem você acha que isso lhe fez?”. Então o servo lhe respondeu: “Meu rei, 
procure entender. Se o senhor não tivesse me prendido, com certeza eu estaria com o 
senhor naquela sua caçada, como sempre estive, e eu certamente seria sacrificado em 
seu lugar, pois a mim não me falta nenhum dedo!”. 
 
Então mesmo que os Seus filhos padeçam, Deus sabe como livrar a cada um deles. 
 
2 Pedro 2:9 
Assim, sabe o Senhor livrar da tentação os piedosos, e reservar os injustos para o dia do 
juízo, para serem castigados. 
 
2 Coríntios 4:8-9 
Em tudo somos atribulados, mas não angustiados; perplexos, mas não desanimados. 
Perseguidos, mas não desamparados; abatidos, mas não destruídos. 
 
Salmos 103:1-6, 13  
Bendize, ó minha alma, ao Senhor, e tudo o que há em mim bendiga o Seu santo nome. 
Bendize, ó minha alma, ao Senhor, e não te esqueças de nenhum de Seus benefícios. Ele 
é o que perdoa todas as tuas iniqüidades, que sara todas as tuas enfermidades, que 
redime a tua vida da perdição; que te coroa de benignidade e de misericórdia, que farta a 
tua boca de bens, de sorte que a tua mocidade se renova como a da águia. O Senhor faz 
justiça e juízo a todos os oprimidos. (13) Assim como um pai se compadece de seus 
filhos, assim o Senhor Se compadece daqueles que O temem. 
 
Então quando alguém estiver passando por alguma necessidade, o que Deus diz na Sua 
Palavra para se fazer é não reclamar, mas clamar a Ele. Você não precisa esconder sua 
dor, tristeza ou angústia, mas exponha com sabedoria, clamando a Deus. 
 
Salmo 50:15 
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E invoca-Me (do hebraico “qará”, “clamar”, “chamar”, “gritar por socorro”) no dia da 
angústia; Eu te livrarei, e tu Me glorificarás. 
 
E o apóstolo Pedro disse: 
 
1 Pedro 5:7 
Lançando sobre Ele toda a vossa ansiedade, porque Ele tem cuidado de vós. 
 
Como eu disse, coisas como murmuração, malícia e palavras de ira só irão entristecer 
ainda mais o Espírito Santo. 
 
Efésios 4:30-32 
E não entristeçais o Espírito Santo de Deus, no qual estais selados para o dia da 
redenção. Toda a amargura, e ira, e cólera, e gritaria, e blasfêmia e toda a malícia 
sejam tiradas dentre vós, antes sede uns para com os outros benignos, misericordiosos, 
perdoando-vos uns aos outros, como também Deus vos perdoou em Cristo. 
 

Deus Sabe Para Onde Está Guiando os Seus Filhos 
 
Então como já vimos, foi Deus que guiou Israel até aquelas águas amargas. Deus estava 
guiando o Seu povo direto à tentação. Israel já era um povo amargurado, mas veja que ao 
invés de Ele os livrar de suas amarguras, Ele ainda os leva para uma fonte de águas 
amargas no auge de sua sede e limitações. Porém Deus mostrou para eles um milagre 
realizado por meio de Seu profeta, que foi o de jogar um madeiro na fonte e as águas 
então se tornaram doces. Alguns criaram a hipótese de que Moisés tivesse jogado algum 
tipo de bérberis que se desenvolve no deserto e que possui a propriedade herbal de 
“adocicar” uma água salobra. Porém a palavra no hebraico “ets” que significa “árvore”, 
“madeira”, “tronco”, “lenha” sugere algo muito maior do que um arbusto, e o maior 
problema é que eram milhares de pessoas para beber daquela água, portanto seria 
necessário uma quantidade muito grande de arbustos para ter esse efeito em grande 
quantidade, e só vemos Moisés jogar o madeiro uma só vez. 
 
Aquele tronco que foi jogado tipifica o madeiro em que Cristo haveria de ser pregado, pois 
foi lá na cruz do Calvário que Deus poria fim à nossa amargura; seria por meio do 
sacrifício do madeiro que nossas vidas seriam adoçadas. Em meio à tentação de Israel no 
deserto Deus providenciou um meio de escape para lhes mostrar a Sua salvação, assim 
como Ele demonstrou à Sua salvação para nós, quando nos deu Seu Filho Unigênito. 
 
Então aquela maravilha que foi operada em meio ao deserto foi para mostrar para o Seu 
povo de que Deus sabe perfeitamente para onde Ele está guiando os Seus filhos. 
 
Israel e a Igreja 3 (27/03/1953) §§ 147-151 
Depois que a grande canção acabou, os grandes gritos e tendo aleluias, um grande 
momento, eles começaram a seguir pelo deserto, e foram guiados diretamente às águas 
amargas. Não é estranho? Oh, que coisa. Direto à tentação, direto onde as águas eram 
amargas e eles não podiam beber. Eles não tinham nada para comer, nada para comer, e 
as águas eram amargas. E, olhe, aquela torrente de Mara: “águas amargas,” estavam 
bem no caminho de Deus em que Ele estava guiando Seus filhos. Não é estranho? 
Parece que Deus poderia ter contornado isso, mas Ele os guiou diretamente a essa 
água. “Uns pelas águas, outros pelas inundações, Uns por árduas provas, porém todos 
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pelo Sangue”. É essa a maneira de Deus guiar o Seu povo. Sim, estando ali: “O que 
podemos fazer?” Aleluia. “Temos seguido ao Senhor. Temos vindo através do sangue. 
Temos nos separado.” Moisés disse: “Aquietai-vos.” Isso mesmo. E em cada tentação 
Ele fará um caminho de escape. Havia um pequeno arbusto ali ao lado. Aleluia. Ele 
cortou esse arbusto e o lançou na água, e aquela água se tornou doce, borbulhante, 
alegre. Que outro momento de clamor eles tiveram. Amém. Bem quando o diabo te 
encurrala, diz: “Eu o tenho agora mesmo. Rapaz, ele não pode se mover agora. Eu o 
tenho agora mesmo.” Então o Senhor aparece e a cruz é colocada diante de nós, e 
(aleluia) seguimos adiante. O médico diz: “Nada pode ser feito por você.” Oh, que coisa. 
Oh, alguém diz: “Sabe, você está ficando louco, você vai perder a sua mente,” ou algo 
assim, então Deus aparece e derrama uma bênção sobre você. Simplesmente esqueça 
isso. Deus sabe para onde Ele está guiando. Amém. 
 
Após beber das águas doces de Mara, Israel voltou a ter sede, mas Jesus disse que 
aqueles que bebessem Dele jamais teriam sede novamente: 
 
João 4:13-14 
Jesus respondeu, e disse-lhe: Qualquer que beber desta água tornará a ter sede; mas 
aquele que beber da água que Eu lhe der nunca terá sede, porque a água que Eu lhe der 
se fará nele uma fonte de água que salte para a vida eterna. 

 
Conhecendo o Poder de Deus 

 
O irmão Branham disse que Deus permite que Seus filhos passem por alguns problemas 
para que Ele possa mostrar o Seu poder. 
 
Redenção em Plenitude, em Regozijo (30/03/1954) §§ 150-160 
Aqui vão eles, através do deserto agora, depois da reunião à moda antiga. Agora eles 
estão fazendo uma jornada. Não é estranho que eles tenham sido dirigidos diretamente 
para o deserto de Sim, (Na verdade era no deserto de Sur) diretamente para o deserto, 
diretamente para a - a fonte de água amarga? Poderia você imaginar Deus levando Seus 
filhos, logo depois de terem sido salvos e enchidos com o Espírito Santo, para fontes de 
água amarga? Claro. Ele gostaria de expressar o Seu amor a eles novamente. (Então 
quando você estiver passando por algum problema que te cause tristeza e amargura, 
apenas tente treinar a sua mente dizendo para si mesmo: isto é Deus querendo mostrar o 
Seu amor por mim.) Isso mesmo. Eles subiram lá em cima. Sabe, quando você tem o 
Espírito Santo, você enfrenta muitos obstáculos. (Isso é completamente diferente do 
que é ensinado pelas denominações, onde os falsos líderes mandam seus membros 
fazerem sessões de descarrego, sacrifícios, campanhas, votos e tudo mais, e só depois 
reivindicar a sua vitória. Porém aqueles que têm o Espírito Santo não precisam fazer 
alguma outra coisa para depois pedir a Deus alguma benção em troca, pois eles já 
receberam todas as bênçãos espirituais nas regiões celestiais em Cristo, e aqui o irmão 
Branham disse que mesmo alguém tendo o Espírito Santo ele poderá estar sujeito a 
passar por problemas mesmo assim.) “Muitas são as aflições dos justos, (Então os justos 
passam por aflições) mas Deus os livra de todas.” Deus faz você estar de frente a eles, 
encarando-os, para que então Ele possa mostrar a você o Seu Poder e Sua 
bondade. Como a história que ouvi de um pastor em Jerusalém, que quebrou a perna da 
sua ovelha. Disseram: “Ora, pastor cruel. Por que você quebrou a perna da ovelha?” 
Disse: “Bem, ela não agia como se me amasse. Por isso pensei em quebrar sua perna, 
para que depois eu tivesse que lhe dar atenção especial, e que assim ela me amasse a 
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partir de então.” Às vezes Deus tem que colocá-lo de cama, com uma enfermidade, que o 
médico diz que você vai morrer. Deus poderia dar-lhe tratamento especial para você amá-
Lo um pouquinho mais. Isso mesmo. “Alguns através das águas, outros através de 
inundações, Alguns através de provas dificultosas, mas todos através do Sangue”; Jesus 
guia Sua Igreja. Agora, quando eles estavam ali, e as águas eram amargas e eles não 
podiam bebê-la, Deus proveu uma maneira. Uma arvorezinha balançando ali na margem, 
(que tipificava a cruz de Cristo) Moisés a cortou e a lançou na água, mudou a coisa toda: 
água boa, doce. Agora quando você confronta uma das suas águas amargas, ou alguma 
outra coisa assim, há uma árvore, esta noite, espiritualmente falando, pendurada no 
Gólgota, ou no mundo, esta noite, que adocicará qualquer água amarga à qual você 
seja dirigido. Isso mesmo. O Calvário adocicará qualquer experiência. Muitas vezes 
chegamos a situações difíceis, e queremos saber como. Mas às vezes eu fecho meus 
olhos, e penso: “Além no Gólgota, onde meu Redentor sangrou e morreu para me dar 
vida,” então minha prova parece ser tão pequena. Eu simplesmente jogo de lado e sigo 
em frente. Isso torna-a doce. Isso adocica toda experiência que eu já tive. Ele sempre 
adocica, quando chego às minhas águas de Mara. Agora, estamos a ponto de alcançá-los 
aqui no deserto, depois de todos aqueles grandes sinais e maravilhas. O reavivamento 
havia aquietado. E antes de mais nada, quando o reavivamento aquietou, ora, eles se 
esqueceram completamente dos milagres. O povo hoje não é mais ou menos assim? 
Esquecem-se do que Deus fez ano passado. O que Deus fez na reunião aqui no 
ginásio, vocês se esquecem completamente disso. Estão vendo? O que Deus fez, nós 
simplesmente nos esquecemos disso. (Infelizmente isso parece ser uma tendência 
natural de todo o ser humano) Agora, observem, e porque eles começaram a discutir um 
com o outro: “Bem, na realidade sou, afinal de contas, sou metodista. A nossa igreja é a 
maior.” “Eu sou batista, e lhe direi agora mesmo que nós cremos na segurança eterna, e 
nós a temos. Afinal de contas, vocês todos não têm a doutrina.” É aí quando se arranja 
problemas, e o suprimento de sua água é cortado. (Sim! Nós já temos falado sobre 
isso várias vezes em outras ocasiões, de que você pode ter a doutrina certa, mas se você 
não tiver a revelação de Cristo que é a Sua Vida zoe em você produzindo os mesmos 
frutos que Ele produziu e fazendo você escrever um livro de Atos, sua doutrina não 
servirá de nada, mas apenas lhe deixará soberbo e amargo, e a sequidão tomará conta.) 
Isso mesmo. Isso mesmo. É aí quando, o deserto, quando aquele que vive no deserto, 
começa a murmurar, murmurar e reclamar... E é aí que seu suprimento de água é 
cortado. Isso mesmo. É aí que você chega ao deserto. 
 
Quando alguém resmunga ou reclama o suprimento da Água da Vida é cortado, porque 
ele entristece o Espírito, e com essa atitude ele se afasta ainda mais de uma solução para 
o seu problema, pois ele está com isso ignorando que Deus tem poder para solucioná-lo. 
 
Deus Providenciando Cura Para Esta Geração (19/07/1954) §§ 15-16 [sem tradução] 
Ele era o Deus que guiou os filhos de Israel para o deserto, e quando o Mar Vermelho 
teve de ser atravessado, Deus providenciou um vento leste para soprar, e simplesmente 
soprou uma vala do outro lado do Mar Vermelho, e permitiu os filhos de Israel atravessar 
em terra seca. Como foi que o vento fez um pequeno tiro assim, para cortar um filão ao 
longo deste corredor para que aquelas pessoas seguissem em frente, e então secasse a 
terra? E com o vento soprando a uma velocidade fantástica, os filhos de Israel não 
poderiam ter caminhado contra ele assim, mas o caminho ficou, a água ficou nos seus 
lugares, e os filhos de Israel atravessaram em terra seca; e os incrédulos tentando 
atravessar se afogaram no ato. Ele é Deus. Ele proverá. Ele sempre proveu. E eles 
vieram direto para o deserto de Sim, e lá encontraram algumas árvores e uma fonte, mas 
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a água era amarga. E Deus havia prometido cuidar deles, e Deus tinha um pequeno 
arbusto que crescia ao lado da margem para que Moisés cortasse esse mato e o jogasse 
na água; e a água que estava contaminada torna-se pura e doce. Deus proverá, não 
proverá? Veja, se Deus prometeu, Ele tem a provisão para isso, para a Sua 
promessa. E então no deserto quando essas pessoas precisavam de água no deserto 
seco porque elas estavam resmungando, porque elas deduziram que era melhor voltar lá 
no Egito com as panelas de alho e coisas tais, do que estar lá fora, comendo comida de 
anjo, andando pela fé... e eles estavam resmungando, e o suprimento de água lhes 
foi tirado. Esse que é o problema com a igreja hoje. O abastecimento de água é 
cortado por causa do nosso murmurar e duvidar. Se você entrar em um deserto, você 
descobrirá que cada arbusto com que você se defrontar, terá talvez espinhos e picos nele, 
porque ele é criado em uma terra seca sem água. Tome a mesma variedade de mato e 
coloque-o na umidade – terra de umidade, e ele ficará mole, porque ele fica cheio de 
água. E tome uma igreja que está sempre discutindo e se agitando sobre isso de que os 
dias dos milagres já passaram, basta lembrar que eles estão em um deserto e fora da 
água. E a igreja que estiver amando, e sendo humilde, e flexível, e que sente, e que 
segue com a Palavra de Deus, lembre-se que eles estão vivendo junto à uma fonte 
que nunca seca. Davi disse: “Bem-aventurado o homem cuja confiança está no Senhor, 
que não se assenta na roda dos escarnecedores, não anda no caminho dos pecadores, 
mas o seu prazer está na lei do Senhor, e ele será como a árvore que é plantada junto a 
ribeiros de água. (Vê?) Tudo o que ele faz, prosperará. Suas folhas não murcharão. Ele 
produzirá o seu fruto na estação”. 
 

A Amargura da Perseguição 
 
Na sua série sobre as Eras da Igreja, o irmão Branham nos fazia lembrar que a Era de 
Esmirna foi marcada por perseguição e morte porque o próprio nome significava 
“amargura”, e em vários sermões ele falava da amargura da perseguição que assola os 
filhos de Deus mostrando que isso não seria um mal de uma única era específica, mas ao 
longo de toda a sua história a igreja tem sofrido esse tipo de amargura. Jesus disse que 
Sua Igreja sempre seria perseguida e vemos novamente nestes dias as Escrituras se 
cumprindo. E como Cristo, a Igreja muitas vezes é perseguida sem mesmo uma causa ou 
motivo. Este é um privilégio para os que carregam a cruz de Cristo. 
 
O Anjo de Deus (20/07/1951) § 6 
Nós estamos agradecidos a Ti, Senhor, e agradecidos por cada amarga perseguição e ter 
isto como privilégio: levar a cruz por nosso Cristo. No meio de conflito, Tu disseste: 
“Todos os que viverem piamente em Cristo, padecerão perseguições. Regozijai-vos e 
alegrai-vos quando vos… falarem de todas as maneiras falsamente contra vós por causa 
do Meu Nome. Porque assim foram os profetas perseguidos antes de vós.” E nós 
amamos saber que este é o dia em que estas palavras estão sendo cumpridas, e mesmo 
nesta noite aqui perante nós. 
 

Deus Supre as Nossas Necessidades 
 
O irmão Branham disse que as doces águas de Mara eram apenas para lembrar a Israel 
de que Ele era um Deus que poderia suprir todas as suas necessidades. 
 
Meu Anjo Irá Diante de Ti (16/02/1953) § 5 [sem tradução] 
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Ele prometeu suprir todas as tuas necessidades. Quando eles precisaram de água, eles a 
conseguiram da rocha. Quando eles precisaram de alimento, Deus o fez chover do céu, 
soprado pelo vento. E quando as águas estavam amargas, elas se tornaram doce. E 
Ele deu tudo o que eles tinham necessidade. 
 
E enquanto o Seu povo tiver que passar por algumas amarguras no seu deserto, Deus 
está bem próximo para convertê-las em doçura. 
 

As Fontes de Elim 
 
Depois de Mara, Israel partiu em sua jornada até chegar a Elim. 
 
Então vieram a Elim, e havia ali doze fontes de água e setenta palmeiras; e ali se 
acamparam junto das águas. 
 
Lá o povo de Israel pôde se fartar com muita água. Esse local existe até hoje, conhecido 
como Wadi Garandel. Isso ficava a pouco mais de 25 km de onde eles estavam. Isso 
significa que se Israel soubesse que bem próximo de onde eles estavam havia aquelas 12 
fontes esperando por sua passagem eles  não teriam reclamado, mas simplesmente 
teriam continuado sua marcha até chegar ali. Muitos reclamam e acabam desistindo de 
manter a sua confissão de fé e esquecendo facilmente de tudo que Deus fez e ainda é 
capaz de fazer em seu favor, perdendo as bênçãos de Deus e cortando o seu suprimento 
de água, quando se eles simplesmente tivessem continuado crendo e confiando em Deus, 
brevemente teriam visto a Sua destra estendida a eles e se beneficiariam do Seu favor. 
Muitos desistem justamente quando estavam tão perto de sua vitória; murmuram quando 
Deus estava bem perto de responder. 
 
Filipenses 4:6-8 
Não estejais inquietos por coisa alguma; antes as vossas petições sejam em tudo 
conhecidas diante de Deus pela oração e súplica, com ação de graças. E a paz de Deus, 
que excede todo o entendimento, guardará os vossos corações e os vossos sentimentos 
em Cristo Jesus. Quanto ao mais, irmãos, tudo o que é verdadeiro, tudo o que é honesto, 
tudo o que é justo, tudo o que é puro, tudo o que é amável, tudo o que é de boa fama, se 
há alguma virtude, e se há algum louvor, nisso pensai. 
 
Provérbios 3:5-6 
Confia no Senhor de todo o teu coração, e não te estribes no teu próprio entendimento. 
Reconhece-O em todos os teus caminhos, e Ele endireitará as tuas veredas. 
 
Um Manto Usado (06/12/1956) § 32 [sem tradução] 
Muitas vezes quando há uma bênção esperando logo em frente, o diabo tenta de tudo 
que ele puder para nos desencorajar. Nós passamos por provas e testes. 
  
Então o que cada filho de Deus precisa é ser um homem e uma mulher de Deus 
determinado. 
 
O Anjo da Aliança (01/03/1954) § 22 [sem tradução] 
Às vezes, alguém da sua própria casa será aquele que irá desanimar você primeiro, 
quando você estiver reivindicando a promessa de Deus para si mesmo. Mas, então, 
qualquer homem que esteja profundamente sincero, quando você, você ou qualquer um 
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de vocês aqui esta noite, entrassem aqui para esta reunião, profundamente sincero, Deus 
está obrigado, então a você. Se você tiver feito o seu esforço, Deus está obrigado a fazer 
o esforço Dele. 
 
As 12 fontes nos faz lembrar dos apóstolos que pregaram o Evangelho para trazer até 
nós a Água da Vida, enquanto as 70 palmeiras poderiam tipificar todos aqueles que estão 
bebendo dessa fonte viva e fresca. Nas Escrituras a palmeira pode representar os santos 
de Deus, e no templo de Salomão havia várias gravuras de palmeiras em suas paredes (1 
Reis 6:29) para tipificar os filhos de Deus que são plantadas na casa do Senhor. 
 
Salmo 92:12-15 
O justo florescerá como a palmeira; crescerá como o cedro no Líbano. Os que estão 
plantados na casa do Senhor florescerão nos átrios do nosso Deus. Na velhice ainda 
darão frutos; serão viçosos e vigorosos, para anunciar que o Senhor é reto. Ele é a minha 
rocha e Nele não há injustiça. 
 
A igreja é como uma árvore que permanece inabalável e que mesmo em tempos de 
sequidão frutifica para Deus. 
 
Jeremias 17:7-8 
Bendito o homem que confia no Senhor, e cuja confiança é o Senhor. Porque será como a 
árvore plantada junto às águas, que estende as suas raízes para o ribeiro, e não receia 
quando vem o calor, mas a sua folha fica verde; e no ano de sequidão não se afadiga, 
nem deixa de dar fruto. 
 
O número de 70 palmeiras obviamente que não era literal, pois ninguém saiu contando 
quantas exatamente havia só para fazer algum tipo de registro. O número 70 na Bíblia 
muitas vezes é usado para se referir a um número grande e incontável, e é exatamente 
assim a Igreja que se refugia em Deus e que descansa em Sua Palavra. 
 
Salmo 71:8 
Encha-se a minha boca do Teu louvor e da Tua glória todo o dia. 
 
Salmos 63:1-3 
Ó Deus, Tu és o meu Deus, de madrugada Te buscarei; a minha alma tem sede de Ti; a 
minha carne Te deseja muito em uma terra seca e cansada, onde não há água; para ver a 
Tua força e a Tua glória, como Te vi no santuário. Porque a Tua benignidade é melhor do 
que a vida, os meus lábios Te louvarão. 
 

Esperando em Deus 
 
Tudo que a Igreja de Jesus precisa fazer então é esperar no Senhor até que Ele responda 
e nunca se precipitar, seja em palavras ou ações. Ele sabe o que cada um de nós 
precisamos e corresponderá conforme a Sua perfeita vontade. 
 
O Que Tu Ouviste Elias? (09/06/1959) § 40 [sem tradução] 
Espere no Senhor. Ele irá providenciar tudo o que você tem necessidade. Espere até 
ouvir aquela pequena e suave voz. Isso é o que precisamos. Esperar. 
 

http://diogenestraducoes.webnode.com.br 

http://diogenestraducoes.webnode.com.br/

